

# Communiqué aux médias

## Un site internet pour orienter les athlètes d'élite et de la relève du canton de Vaud

Depuis quelques années, les dispositifs de soutien financier au sport d'élite et à la relève se sont développés de manière importante dans le canton de Vaud. Plusieurs organisations sont susceptibles d'offrir des contributions financières aux athlètes. Afin d'orienter les bénéficiaires et leur présenter les possibilités de soutien, la Fondation « Fonds du sport vaudois » (FFSV), la Fondation d'aide aux Sportifs Vaudois (FASV), l'Association Vaud Générations Champions (VGC) et l'Etat de Vaud ouvrent un site internet qui regroupe toutes les informations utiles : [www.athletes-vaudois.ch](http://www.athletes-vaudois.ch)

De nombreux athlètes peinent à boucler leur budget. Une étude fédérale récente indique que 41% d'entre eux gagnent moins de 14'000 francs par an par la pratique de leur activité sportive. Dès lors, la grande majorité des sportifs consacrent beaucoup de temps et d'énergie à chercher des sponsors ou à exercer une activité lucrative annexe ; d'autres doivent avoir recours au soutien financier de leurs parents et de leurs proches, dans une proportion qui peut s'avérer très importante dans certaines disciplines sportives.

### Quatre institutions vaudoises partenaires

Les institutions vaudoises suivantes aident directement les athlètes de l'élite et de la relève :

- La Fondation d'Aide aux Sportifs Vaudois (FASV) soutient les talents de 14 à 25 ans, le plus souvent titulaires d'une carte Swiss Olympic « nationale » voire « régionale » ;
- La Fondation « Fonds du sport vaudois » (FFSV) attribue une bourse annuelle aux athlètes bénéficiant d'une carte Swiss Olympic Or, Argent, Bronze ou Elite ;
- L'Association Vaud Générations Champions (VGC) offre des prestations (remboursement de frais, accompagnement de carrière) aux athlètes qualifiés lors des derniers Jeux olympiques et Jeux olympiques de la Jeunesse, ainsi qu'aux titulaires d'une carte Swiss Olympic Or, Argent ou Bronze.
- L'Etat de Vaud offre un appui institutionnel direct ou indirect aux athlètes comme aux institutions précitées.

Ces aides sont parfois cumulables. En 2024, ce sont plus de 200 athlètes qui sont soutenus.



## Un site internet unique et intuitif

Coordonné et financé par la Fondation « Fonds du Sport Vaudois » dont les ressources proviennent exclusivement des bénéficiaires annuels de la Loterie Romande, le site Internet [www.athletes-vaudois.ch](http://www.athletes-vaudois.ch) vient d'être mis en ligne. Il permet de savoir à qui s'adresser pour obtenir une aide, en fonction du sport et du niveau donné. Le site rappelle également l'existence d'autres organisations susceptibles de soutenir sportives et sportifs d'élite et de la relève selon les cas, telles que la commune de domicile, la fédération nationale ou encore l'Aide Sportive Suisse.

Christelle Luisier Brodard, Présidente et conseillère d'Etat en charge du sport relève que « *ce site répond assurément à un besoin important. C'est une chose que de mettre en place des outils de soutien efficaces tels que ceux développés dans le canton de Vaud depuis deux décennies, c'en est une autre de les faire connaître des bénéficiaires. Je me réjouis donc de la création de cette plate-forme qui facilitera grandement les démarches des athlètes et de leur entourage familial et sportif.* »

Lausanne, le 13 mai 2024

## Contacts et informations

- **Fondation d'Aide aux Sportifs Vaudois** : Cédric Monod, Président, 078 648 93 74
- **Fondation « Fonds du sport vaudois »** : Yvan Henzer, Président, 078 748 15 78 ou Stéphane Maure, Secrétaire général, 079 152 00 82
- **Vaud Générations Champions** : Anne-Sophie Thilo, responsable de projet, 079 771 87 23
- **Etat de Vaud** : Christelle Luisier Brodard, Conseillère Etat, 021 316 45 14